

## ジンバブエ経済（経済情報の週間とりまとめ：4月第1・2週目）

- 1 国連、ジンバブエに28億米ドルを拠出
- 2 特別引出権（SDR）から2,250万米ドルを引き出し
- 3 財務省による選挙実施のための拠出金が、ジンバブエ選挙委員会（ZEC）が希望する40%のみとなる
- 4 為替レートは、5月に安定する：ジンバブエ中央銀行（RBZ）総裁
- 5 ジンバブエ歳入庁（ZIMRA）、高度技術機材の設置に240万米ドルを拠出
- 6 リチウム輸出量が、金輸出量を上回る可能性：ジンバブエ投資開発庁（ZIDA）
- 7 英系鉱山企業によるカマティビ鉱床での鉱山事業が進められる
- 8 現地通貨 ZWL の価値を58%下がる

### 1 国連、ジンバブエに28億米ドルを拠出

国連は、ジンバブエ国家開発戦略（NDS）1に掲げられている様々な開発事業実施のため、2026年までに28億米ドルを拠出する。ジンバブエ国連持続可能な開発協力枠組（ZUNSDCF）においてハイレベル共同委員会会合が開催され、2022年度の評価と共に、2023年の優先プロジェクトについて議論され、人材開発、気候への強靱性、天然資源管理、持続的な食料管理システム、経済変革、包括的な成長等を優先事項とすることで合意した。（10日付、ヘラルド紙）

報道リンク：<https://www.herald.co.zw/un-to-mobilise-us28-billion-for-zim/>

### 2 特別引出権（SDR）から2,250万米ドルを引き出し

ジンバブエ産業連盟（CZI）による2022年製造業分野における調査報告書発表式典で、ンゼンザ産業・通商大臣は、国内製造業分野において、民間企業を活性化させるためにSDRから2,250万米ドルを準備すると発表した。主に、製薬、綿、革、農業加工、肥料に焦点をおいたバリューチェーンの活性化と開発に割り当てられる。（9日付、デイリーニューズ紙）

報道リンク：<https://dailynews.co.zw/us20m-windfall-for-industry/>

### 3 財務省による選挙実施のための拠出金が、ジンバブエ選挙委員会（ZEC）が希望する40%のみとなる

チグンバ ZEC 委員長は、財務省による拠出金は、ZEC が要求した1,286億 ZWL から40%削減された770億 ZWL のみであると述べた。配分された770億 ZWL は、選挙人登録や、選挙区割り作業、選挙人教育等に使用される。（7日付、ニュースデイ紙）

報道リンク：<https://www.newsday.co.zw/local-news/article/200009877/treasury->

#### 4 為替レートは、5月に安定する：ジンバブエ中央銀行（RBZ）総裁

2022年、公式レートと並行市場レートがほぼ一致していた時期もあったが、現在は驚異的な勢いでその差が広がっており、経済に悪影響を及ぼすとされている。他方、関係当局は、5月以降、両レートは安定していくと述べた。マンガジカ RBZ 総裁は、過去数週間の為替レートの変動は、市場における外貨不足が原因であると述べる。（7日付、デイリーニュース紙）

報道リンク：<https://dailynews.co.zw/exchange-rate-to-stabilise-next-month-mangudya/>

また、月間インフレ率は、2023年1月0.7%、2月-1.6%、3月0.1%を記録した。ハンク米経済学者は、3月末時点でのジンバブエのインフレ率は、ジンバブエ統計局（Zimstat）が公表した243.8%ではなく、実際には508%であると主張する。（10日付、ニュースデイ紙）

報道リンク：<https://www.newsday.co.zw/business/article/200009985/inflation-is-not-on-paper-you-feel-it-rbz-chief>

#### 5 ジンバブエ歳入庁（ZIMRA）、高度技術機材の設置に240万米ドルを拠出

ZIMRA は、税収キャパシティを最大化させ、また税収漏れを防ぐ手段として、国内国境地点におけるセキュリティ向上のため高度技術機材設置に240万米ドルを拠出する。ジンバブエでは、違法越境地点もしくは正式な国境検査所を通る際に、関税や輸出税の支払いを避けた輸出入物品の密輸により、数百万米ドルを失っているとされる。（14日付、ヘラルド紙）

報道リンク：<https://www.herald.co.zw/zimra-invests-us24m-in-hi-tech-system/>

#### 6 リチウム輸出量が、金輸出量を上回る可能性：ジンバブエ投資開発庁（ZIDA）

ジンバブエ投資開発庁（ZIDA）CEO は、リチウムへの投資が顕著に増加していることから、リチウム輸出量が、金に取って替わる、外貨を稼ぐ主要鉱石となるだろうと述べる。2022年9月、米フィッチ・ソリューション社は、ジンバブエは、リチウム生産国として台頭している国の一つであると発表している。（14日付、ニュースデイ紙）

報道リンク：<https://www.newsday.co.zw/business/article/200010120/lithium-exports-to-surpass-gold-says-zida-chief>

#### 7 英系鉱山企業によるコマティビ鉱床での鉱山事業が進められる

コマティビ鉱床で鉱山事業を進める英系ガリレオ・リゾース社は、リチウムや希土類鉱石、ペグマタイト鉱石を含む鉱石が埋蔵されていると発見した。同社は、ブラワヨ・ゴールド・

プロジェクトとカマティビ・リチウム・プロジェクトに関心を示している。(14日付、インディペンデント紙)

報道リンク：<https://www.theindependent.co.zw/local-news/article/200010164/uk-miner-makes-fresh-discoveries-at-kamativi>

## 8 現地通貨 ZWL の価値を 58% 下がる

国内経済状況における不透明性が悪化しており、現地通貨 ZWL の価値は、2023 年第 1 四半期だけで 58% 減少した。2022 年、並行市場において、ZWL の価値は 70% 下がり、国内経済状況において最悪な経済状況ともされる。(14日付、インディペンデント紙)

報道リンク：<https://www.newsday.co.zw/theindependent/business-digest/article/200010174/uncertainty-rises-as-zimdollar-plunges-53>